

La regulación del tiempo de trabajo



Protesta para exigir la reducción de jornada, en junio de 2016, en Oviedo. | CRISTIAN VÁZQUEZ

La semana laboral del personal del Principado baja a 35 horas después de siete años

El Gobierno regional aprobará la reducción de dos horas y media, en plena campaña electoral y tras confirmarse que se cumplió la “regla de gasto”

Oviedo, L. G. / P. Á.

La plantilla del Principado recuperará en cuestión de días la semana laboral de 35 horas, casi siete años después de que, por orden del Gobierno central de Mariano Rajoy y en el contexto de los recortes del gasto público decididos durante la crisis, la Administración asturiana elevara la jornada de todo su personal hasta las 37 horas y media (hasta las 40 horas en el caso de quienes tienen dedicación especial). El Gobierno regional tomará la decisión la próxima semana, en plena campaña electoral, después de que se confirmara que el Principado cumple todas las condiciones que impone la normativa sobre estabilidad presupuestaria.

La reducción de la jornada hasta dejarla en las 35 horas semanales fue aprobada por la Junta General del Principado, con el apoyo de todos los grupos políticos, en julio de 2018. Se estableció entonces que la reducción de dos horas y media se haría en cuanto, a partir de enero de 2019, se verificase que el Principado cumplía los requisitos legales. La ley establece que, para poder negociar la recuperación de las 35 horas, los gobiernos autonómicos tienen que satisfacer los objetivos de déficit y deuda y no superar un determinado crecimiento en el gasto público (“regla de gasto”).

Hasta ahora, Asturias cumplía las dos primeras condiciones, pero no la tercera. El Gobierno central acaba de confirmar que esa situación ha cambiado tras la revisión de las cuentas. Siendo así, la propuesta para reducir la jornada será negociada en estos días por el Ejecutivo autonómico con los sindicatos y aprobada en Consejo de Gobierno la próxima semana, confirmaron fuentes de la Consejería de Hacienda.

La ampliación a 37 horas y media se aprobó en 2012, por orden del Gobierno central de Rajoy

Con ese calendario, la gran mayoría de los 37.000 trabajadores del Principado podría recuperar la semana laboral de 35 horas incluso antes de que comience junio. Desde 2018 está pactado también reducir las horas lectivas de los profesores de Secundaria de 20 a 18 a partir del próximo curso.

La ampliación de la jornada laboral se aprobó en octubre de 2012, siguiendo el mandato del Gobierno central, entonces presidido por Ma-

riano Rajoy, y dentro de las políticas de austeridad que se desplegaron para reducir el gasto público por la crisis. En estos años, los empleados públicos del Principado han protagonizado movilizaciones para exigir la vuelta a las 35 horas.

Las protestas fueron particularmente intensas en el caso de la sanidad, donde estuvo vigente durante algunos años un módulo de dos horas y media, una tarde a la semana, muy denostado por los profesionales. Finalmente, los actuales responsables sanitarios decidieron aflojar tensiones, y aceptaron cambiar ese módulo vespertino por media hora más en el horario de las mañanas, que por lo general se desarrolla de ocho a tres y media.

La reducción de jornada conllevará ahora un aumento del gasto ya previsto en los Presupuestos Generales de este año. Esas cuentas incrementaron el 4,2% la partida de personal, que se fijó en 1.728 millones. El gasto extra previsto por la reducción de jornada supone 14,6 millones de euros, incluida la reducción de horas lectivas de educación, que será efectiva a partir de septiembre.

En relación a la nueva normativa sobre control de la jornada laboral, la sanidad asturiana asumirá el registro que acaba de entrar en vigor, según afirmó ayer el consejero de Sanidad del Principado, Francisco del Busto, quien remarcó que el decreto no afecta a los trabajadores amparados por el Estatuto Marco del personal estatutario de los servicios de salud, una amplísima mayoría de los 17.000 trabajadores del Servicio de Salud (Sespa), pero sí a “entre 500 y 1.000” laborales: en su mayoría de los servicios de salud mental, del Hospital de Arriondas, algunos del HUCA y todos los residentes (médicos, enfermeros, farmacéuticos...) que se hallan en fase de formación.

La Consejería de Educación, por su parte, subrayó que el profesorado ya está sujeto a un control horario que se realiza por escrito en los centros.

Las empresas afianzan el “lobby” del Noroeste e incorporan a Cantabria

Trece cámaras de comercio de cuatro regiones se citan en Oviedo para explorar proyectos conjuntos

Oviedo, L. G.

Trece cámaras de comercio de Asturias, Galicia, Castilla y León y Cantabria celebrarán hoy una cumbre en Oviedo con el propósito de explorar la organización de actividades y servicios comunes y también de reforzar las alianzas que los empresarios del Noroeste están protagonizando para demandar de la Administración atención para esta parte de Asturias. “Queremos mandar un mensaje potente de defensa del Noroeste”, dijo ayer Carlos Paníceres, presidente de la Cámara de Comercio de Oviedo, anfitrión del encuentro.



Carlos Paníceres. | IRMA COLLIN

La frase

“Queremos dar un mensaje potente a favor del futuro del Noroeste”

Carlos Paníceres
Presidente de la Cámara de Comercio de Oviedo

Están citados en la capital asturiana representantes de las cámaras de Oviedo, Gijón, Avilés, La Coruña, Santiago de Compostela, Pontevedra, Cantabria, Torrelavega, Astorga, Salamanca, Béjar, León y Zamora. Se sumarán también el presidente de la FADE, Belarmino Feito, que lidera la llamada Alianza Noroeste, promovida por las organizaciones patronales de las distintas regiones, y Javier Cepedano, presidente de los empresarios leoneses e igualmente de la llamada Plataforma Atlántico Noroeste, otro brazo del “lobby”, en este caso creado para reivindicar el desarrollo del Corredor Atlántico de transporte ferroviario de mercancías. Participará asimismo Pablo Junceda, director general del Sabadell-Herrero.

La cumbre de hoy supone la incorporación de Cantabria a los vínculos que están creando entre sí las organizaciones empresariales del Noroeste. Con la campaña de las elecciones autonómicas como telón de fondo y en el contexto también de la cercana formación del nuevo Gobierno central, las instituciones camorales harán un nuevo llamamiento a la clase política para que el Noroeste “no se quede atrás” en aspectos como las infraestructuras. Carlos Paníceres remarcó que las regiones representadas en la

cumbre comparten, además de la reivindicación de mejores comunicaciones, el problema de un envejecimiento demográfico acusado y dificultades singulares en sus sectores industriales ante el proceso de transición energética.

En el ámbito de las cámaras de comercio, Carlos Paníceres subrayó que se quiere estrechar relaciones para que los empresarios puedan acceder a los servicios de las distintas instituciones. El programa del encuentro incluye también una reunión de los representantes de las cámaras con los del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) para conocer los pormenores de la actividad llamada “Los transfers de la Cámara”, una iniciativa que promueven el citado organismo y la cámara ovetense para poner en contacto a investigadores, expertos y empresas interesados en la transferencia de conocimiento entre el mundo científico y el tejido productivo.

Arcelor pierde el 18% en Bolsa desde que anunció el tizeretazo

Arcelor-Mittal registró ayer uno de los mayores castigos del Ibx 35, tras perder el 4,96% de su valor, y sigue sin levantar cabeza desde hace una semana, cuando se anunció un tizeretazo de producción de 700.000 toneladas anuales de acero en sus plantas asturianas y al mismo tiempo se revitalizaron las tensiones comerciales entre Estados Unidos y China por el anuncio del presidente Donald Trump de nuevos aranceles. El valor encadenó ayer su sexta jornada consecutiva de caídas y acumula ya una pérdida que supera el 18%. La acciones de la multinacional siderúrgica cotizaron ayer al cierre de la sesión en la Bolsa de Madrid a 15,4200 euros frente a los 18,8240 euros con los que había abierto el lunes pasado.